

# SAINT-VERAND MAGAZINE

Printemps 2016

**Une nouvelle présentation  
pour votre magazine**

**Page 6 :  
Zoom sur  
l'équipe tech-  
nique.**

**Page 7 : de  
nouvelles ac-  
tivités.**

**Pages cen-  
trales : une  
vie de pas-  
sion.**



## Sommaire :

**Page 1 : vandalisme sur la commune**

**Page 2 : la vie du CCAS**

**Pages 3 et 4 : travaux**

**Page 5 : Zoom sur les services techniques**

**Page 6 : De nouvelles activités à Saint-Vérand**

**Page 8 et 9 : une page se tourne, Joseph Sarreil- Baron-cesse son activité**

**Pages 10 et 11 : Ecole et centre de loisirs**

**Pages 12 à 15 : vie des associations**

**Page 16 : Bloc-notes.**

**Page de couverture : photo de la pépinière de Joseph Sarreil-Baron à Rossat.**

## Vandalisme, ras le bol...

Dans la nuit du 26 au 27 février un individu ou un groupe d'individu s'en est pris au mobilier urbain symbole de la sécurité routière. Avec une rage inouïe, il a cassé les quilles installées pour baliser les chemins piétonniers, bousculé le radar pédagogique et renversé des panneaux de signalisation. En une nuit, il a agi en plusieurs lieux et s'est même déplacé sur la commune voisine.

Quel intérêt d'agir ainsi ? Ces objets ne sont pas là pour ennuyer qui que ce soit, ils ont pour vocation de protéger petits et grands... Quand un drame survient il est trop tard et on dit « si on avait fait ceci ou cela.... ». Les élus ont essayé de faire et voici le résultat !

Le coût de ces actes est estimé à 5000 euros non pris en charge par les assurances. Il va falloir réparer et bien sûr cette somme sera prise sur le budget de la commune. C'est autant qui ne sera pas dépensé pour améliorer notre quotidien. De plus, les employés municipaux vont être mis à contribution, et d'autres travaux prendront du retard ou seront abandonnés.

Cette incivilité fait suite à une série d'actes d'autre nature intervenus récemment : effraction à l'école, saccage des locaux de diverses associations, rodéo sur le terrain de foot, molok incendié... Ca commence à faire un peu trop !

Bien sûr, une plainte a été déposée. Une enquête sera faite mais en l'absence de témoignages, il est peu probable que l'auteur ou les auteurs soit (ent) identifié(s).

Alors, même si nous sommes écœurés, soyons attentifs ensemble. Si vous constatez de tels agissements, n'hésitez pas à contacter la gendarmerie.



Voici les images de cette folle nuit...bonne nouvelle le radar a pu être remis sur pied !

La sécurité routière n'est pas encore l'affaire de tous, nous devons encore progresser...



**Responsable de la publication :** Bernard Eyssard, Maire de Saint-Vérand.  
*Edité par Press Vercors sur papier recyclé.*

Dépôt légal à l'impression.

**Contact :** Mairie de Saint-Vérand

04 76 38 11 05

mairie.st.verand@wanadoo.fr

[www.saint-verand.fr](http://www.saint-verand.fr)

On continue, dans la même direction .....

## Les après midis intergénérationnels

Pour tout le monde : bébés, enfants, ados, parents, adultes de tout âge...

Pour se rencontrer, échanger, papoter, jouer, faire des activités ensemble



Lundi et Mercredi 14h à 17h à la Mairie

Ouverts à tous, petits et grands, gratuit

On peut juste y passer un moment ou tout l'après-midi, prendre un café, participer à un atelier créatif ou cuisine, jouer, lire, discuter, proposer des activités, apprendre aux autres ce qu'on sait faire, apprendre de nouvelles choses, demander des conseils, faire des propositions ou simplement être là.

## Les Soirées ados

Pour les jeunes de 11 à 16 ans

Pour se rencontrer, participer à des animations, faire des projets ensemble.....



Le vendredi

18h30 à 21h30 à la Mairie

Ouverts aux 11-16ans

En 2016, une nouvelle organisation a été mise en place avec un accueil en 2 groupes en fonction de l'âge :

le 1er et 3ème vendredi : pour les 6ème-5ème

le 2ème et 4ème Vendredis : pour les 4ème et +

Le 5ème est commun à tous

Dans un nouveau lieu, avec vos idées, propositions, coups de mains.....

Un déménagement s'annonce pour les après-midi intergénérationnels et les soirées ado !

D'ici quelques mois nous emménagerons dans la maison paroissiale, ce qui permettra d'aménager l'espace de façon adaptée aux activités.

Vous avez envie de venir partager vos centres d'intérêts, votre savoir-faire (manuel, artistique, autre) mais vous ne voulez pas vous engager dans la durée ?

Pas de problème pour nous : il n'y a aucun engagement, vous pourrez venir juste une fois ou à la fréquence que vous souhaitez.

Vous avez envie de venir donner des coups de main, mais vous ne voyez pas bien comment être utile ? Alors pour vous donner un exemple, nous allons avoir besoin d'aide pour notre installation dans la nouvelle maison : petits travaux de peinture, étagères à accrocher, la tables à monter, jardin à aménager etc...

Vous avez des idées, des demandes et des propositions à faire sur ce qui pourrait être mis en place ? appelez-nous, toutes les idées sont les bienvenues ! Contact : stverand.ccas@laposte.net ou 04 76 38 11 05



**TROC**  
**OBJETS**

Mercredi 23 Mars

À 13h30

1<sup>er</sup> étage

Mairie de SAINT VERAND

**Vous avez des objets qui ne servent plus, alors venez les échanger !**

### Règles du jeu :

Vous apportez 1, 2 ou 3 objets en bon état (jeux, jouets, déco, vaisselle, petit appareil ménager, etc...) entre 13h30 et 14h. Anthony et Alicia vous remettent un jeton pour chaque objet déposé.

A 14h30 : c'est parti ! Chacun peut choisir son nouvel objet ou ses nouveaux objets (un objet par jeton).

## Finis les rendez-vous à la cabine téléphonique...

La cabine téléphonique située au village a été démontée par Orange début février.

En effet, une campagne nationale visant à supprimer toutes les cabines téléphoniques est engagée. A l'ère du téléphone portable, elles ne sont plus utilisées et leur entretien représente un coût trop élevé...elles resteront dans les souvenirs au même titre que le téléphone à cadran, le minitel...

Petite précision : lors de l'aménagement de la place du village, nous avons demandé son démontage qui avait été alors refusé. Cela nous avait contraint à l'intégrer et aujourd'hui, nous allons devoir aménager l'espace laissé vide...



Une demande de l'agence postale...

Les facteurs rencontrent des difficultés pour distribuer les courriers des sociétés (SCI, SCP...). Aussi, si votre société est domiciliée chez vous, penser à mettre son nom sur votre boîte à lettre.

Cela vous permettra de recevoir vos courriers dans les délais et évitera des retours aux expéditeurs.



## PASSAGE A LA TNT en Haute Définition

La norme de diffusion de la Télévision Numérique Terrestre (TNT) permettra de diffuser des programmes en HD sur l'ensemble des 25 chaînes nationales gratuites de la TNT, avec une meilleure qualité de son et d'image.

**Les téléspectateurs concernés par ce changement sont ceux qui reçoivent la télévision par une antenne râteau. Ils doivent s'assurer dès maintenant que leur téléviseur est compatible HD.**

Si c'est le cas, un test simple existe pour s'assurer que votre téléviseur est prêt pour le 5 avril :



• Vous voyez sur votre équipement le logo « TNT HD » (norme MPEG-4).



• Vous visualisez le logo « Arte HD » à l'écran en vous plaçant soit sur la chaîne 7, soit sur la chaîne 57.

Vous ne voyez pas le logo HD, alors l'achat d'un équipement compatible est nécessaire.

**Il n'est pas nécessaire de changer de téléviseur** : l'achat d'un adaptateur compatible TNT HD suffit (à partir de 25 euros dans le commerce). Une charte a été signée avec de nombreux revendeurs de matériels : n'hésitez pas à leur demander conseil ! La liste de ces revendeurs agréés est disponible sur le site [www.recevoirlatnt.fr](http://www.recevoirlatnt.fr).

**Le 5 avril 2016, un réglage de votre téléviseur compatible HD sera nécessaire pour retrouver l'ensemble de vos chaînes avec une qualité HD**

Les téléspectateurs concernés devront par conséquent lancer une recherche et mémorisation des chaînes à partir de la télécommande de leur téléviseur ou de leur adaptateur, le cas échéant.

**Des aides sont prévues** sous conditions pour les foyers recevant exclusivement la télé par l'antenne râteau:

- Une aide financière de 25 euros disponible dès maintenant, pour les téléspectateurs dégrévés de la contribution à l'audiovisuel public (ex-redevance)
- L'assistance de proximité gratuite à domicile par des agents de La Poste, pour la mise en service de l'équipement TNT HD. Elle est réservée aux foyers dont tous les membres ont plus de 70 ans ou ont un handicap supérieur à 80%. Cette aide est disponible depuis début 2016 en appelant le 0970 818 818 (appel non surtaxé).

**Retrouvez toutes les informations sur le site [www.recevoirlatnt.fr](http://www.recevoirlatnt.fr), ou en appelant le 0970 818 818 (du lundi au vendredi de 8h à 19h – appel non surtaxé).**

## Du côté de la salle des fêtes....

Depuis mi-janvier, les travaux de mise en accessibilité des toilettes de la salle des fêtes ont commencé.

En parallèle des travaux des sanitaires, nous avons profité de la fermeture de la salle des fêtes pour réaliser un certain nombre de travaux en régie.

Toutes les menuiseries extérieures ont été changées ainsi que le volet roulant de la cuisine pour un montant de 15 000€, travaux réalisés par l'entreprise Rousset.

L'ensemble de la salle, ainsi que la cuisine, le bar et le vestiaire ont été repeints par les agents .

A l'issue de tous ces travaux un nettoyage complet des plafonds sera réalisé.

Courant avril la salle sera de nouveau en service comme prévu !



## Les luminaires ont été remplacés...

Comme nous vous l'avons annoncé dans le précédent numéro, l'entreprise Serpollet a installé les nouveaux luminaires dans les zones résidentielles. Quelques habitants nous ont fait part de leur satisfaction.



## Un jardin du souvenir

Courant janvier, un jardin du souvenir a été installé au cimetière par les agents techniques.

Il a été mis en place en face du columbarium.

Ce jardin du souvenir permet de disperser les cendres d'une personne incinérée.

Ce lieu reste collectif. Vous pouvez aussi acheter un espace au columbarium pour poser une urne, ou acheter une concession.



## Un hélicoptère à basse altitude, pas d'inquiétude...

La société Jet Système Hélicoptère est mandatée par ERDF pour une visite préventive du réseau moyenne tension. Ces survols permettent de localiser les équipements présentant des défaillances ou des points d'usure afin de les remplacer.





De gauche à droite : Romain, Eric, Florian, Olivier et Thierry.

Cette rubrique a pour objet de présenter tous les services qui œuvrent chaque jour pour que Saint-Vérand soit une commune où il fait bon vivre. Dans ce numéro, zoom sur les services techniques...

Ils œuvrent au quotidien pour rendre la commune agréable à vivre.

## Eric :

Responsable des espaces verts  
Travaux des bâtiments : peinture carrelage  
Services aux associations (salle des fêtes, location du matériel...).

## Thierry :

Responsable voirie (entretien, fossé, épareuse, signalisation, peinture routière...)  
Travaux des bâtiments : maçonnerie, placo, carrelage, peinture.

## Florian :

Responsable réseau eau et assainissement (gestion station de pompage, réservoir, entretien, relevé de compteur, défense incendie...)  
Travaux des bâtiments : électricité plomberie  
Eclairage public.

## Romain :

Nettoyage extérieur des bâtiments publics  
Nettoyage des points propres  
Tonte débroussaillage  
Petit entretien des bâtiments communaux.

**Soyez sympa et respectueux, évitez leur la corvée des moloks, allez vous-même à la déchetterie jeter vos encombrants plutôt que de les déposer dans les points propres et attention à la taille de vos sacs, si ils ne rentrent pas dans le molok, utiliser des sacs plus petits ! Tous les jours, c'est a minima 1 heure de travail...**

Ils sont en contact régulier avec l'adjoint aux travaux, Olivier Gaillard. Un point hebdomadaire est fait afin de fixer les priorités et échanger sur les décisions prises par les élus qui impactent plus ou moins directement leur activité.

Leur activité est variée, ils sont en relation avec la population qui est généralement sympathique à leur égard.

Sachez qu'ils ne ménagent pas leur peine quels que soient le jour et l'heure si une fuite est susceptible de priver un ou plusieurs foyers d'eau. Ils se souviennent encore d'une intervention de novembre 2014 sous une pluie battante et glaciale jusqu'à à 3 heures du matin.

Le déneigement est en grande partie à leur charge. Pour cela ils disposent de 2 véhicules équipés, un camion et un tracteur pour traiter 47 km de routes. Ils commencent par les axes principaux à 4 heures du matin mais ils ne peuvent pas être partout à la fois. Alors soyez patient, ils arriveront...et ne vous en prenez pas à eux si la neige n'est pas dégagée devant votre maison...Pour cette saison, tout le monde a été bien servi !

Leur métier évolue. Ils sont de plus confrontés à l'application de normes, de procédures, doivent disposer d'habilitation pour accomplir certaines tâches ou manipuler certains produits. Ils doivent régulièrement se remettre à niveau sur leurs pratiques.



Ne leur demandez pas non plus de tuer les moustiques ou de ramasser les oiseaux morts hors lieux publics même si vous craignez le chikungunya ou la grippe aviaire. Ce n'est pas leur mission.

Par contre, ils peuvent être amenés à intervenir dans des situations inhabituelles...la chasse au cochon évadé qui mangeait des plants de crocus dans un jardin...ils ont dû avec grande peine reconduire le cochon chez lui et ça a été, paraît t-il très compliqué...le cochon aimait trop le safran !

De nouvelles personnes viennent de s'installer sur la commune et débutent une activité d'élevage et de culture. Nous avons choisi de vous les présenter et nous leur souhaitons bonne chance !



## EARL Arômes et Fruits, route de Lyon.



Julia à gauche et Caroline

Julia Chardon et Caroline Dre-neau se sont rencontrées lors de leur formation au Brevet professionnel de Responsable d'Exploitation Agricole. Elles ont eu des cursus très différents dans les domaines de l'animation, du voyage et du commerce mais elles étaient de par leur activité fortement sensibilisées à l'horticulture et au développement durable. Passionnées toutes les 2 par une culture respectueuse de l'environnement, elles ont décidé de s'associer. Au fil de leur recherche pour s'installer, elles ont visité la ferme laissée libre par Nadine Chapre et ce fut le coup

de foudre, pour le terrain, le lieu et l'environnement.

Leur projet :

Pour Julia : la production de plantes à parfum aromatiques et médicinales. Lavandin, thym, romarin et menthe poivrée seront destinées à la production d'huile essentielle. Diverses plantes seront séchées pour les tisanes.

Pour Caroline : la production de fruits (pommes, poires, cerises, abricotiers, figuiers, kiwi) et de fruits rouges (framboises, cassis, groseilles et fraises). Ces fruits seront transformés en confitures, compotes, coulis, sorbets. Certains pourront être vendus frais.

Et aussi, un atelier noix (la conversion biologique est en cours) permettra de commercialiser entre autres de l'huile de noix.

Tous ces produits seront transformés et vendus sur place ou sur les marchés mais il faudra encore être patient...les premières récoltes de petits fruits seront pour 2017 et celles d'aromatiques en 2018.

En attendant, des plants d'aromatiques, de fleurs et de légumes cultivés sous serre pourront être vendus sur place dès ce printemps...alors pensez à venir leur rendre visite !

## Chèvrerie de la Gabote



Corinne Nirat, originaire des Ardennes s'est installée en juillet 2014 avec sa famille Route d'Essemat, Gabot Guillon (quartier de Roland). Elle vient de créer la Chèvrerie de la Gabote....

Corinne a déjà une expérience dans l'élevage bovin, filière viande. Son objectif est d'élever 30 chèvres et de produire elle-même ses fromages et de les vendre à la ferme. A terme, elle envisage de faire des marchés si la production le permet.

18 chèvres sont déjà installées dans le bâtiment tout neuf qui vient d'être construit, 7 commenceront à produire dès cette année. Les premiers fromages pourront être vendus ce printemps. Dans un premier temps, il s'agira de petites tommes classiques. Ensuite, la production se diversifiera au fur et à mesure que le troupeau grossira...il est prévu des camemberts, des bûches, des crèmes dessert...avis aux amateurs !



A noter que le bâtiment a été construit par leur soin et des artisans locaux. L'assainissement est naturel par filtres à roseau... L'environnement sera respecté.

# Joseph Sarreil-Baron cesse son activité après 34 ans auprès des vivaces à Rossat.



Il y a 60 ans, Joseph Sarreil-Baron faisait ses premiers pas sur le plateau de Rossat. Ses souvenirs d'écolier, il les a relatés dans le film de St Vérand Hier et Aujourd'hui...il évoquait le chemin de l'école où il prenait plaisir à admirer les plantes des champs...

Les années ont passé et il est toujours là avec plein de fleurs, sa passion de toujours. Après avoir passé un CAP d'horticulteur, Joseph débute sa vie active aux pépinières Giraud (devenues le Plantau) et au service espaces verts du Perron. C'est au hasard d'une formation professionnelle qu'il effectue un voyage en Allemagne pour visiter une production de plants de vivaces. Là c'est un déclic, « c'est ce que je veux faire »...Son professeur lui dit alors : « pour réussir, il faut aller voir les meilleurs ».

1982 : son père agriculteur souhaite prendre sa retraite. Joseph n'a pas l'intention de reprendre la ferme pour continuer l'activité mais .....pour cultiver des vivaces ! Il se souvient du conseil de son professeur et se rend chez Lepage à Angers, le spécialiste français des producteurs de plants de vivace. Le courant passe de suite et il revient avec non seulement des conseils mais aussi des plants...et c'est le début d'une grande aventure qui va durer jusqu'à 2015. Les premiers plants sont alors cultivés à Rossat à côté d'une production de fleurs sèches, production alors très en vogue et qui permet de vivre en attendant que les premières vivaces soient commercialisables.



## 1985 : Découverte du jardin botanique du Lautaret

Au hasard d'une ballade à moto, Joseph visite le jardin centenaire d'abandon. C'est un coup de foudre et il se dit « c'est ça...passent...les plants poussent à Rossat et le travail ne manquera pas ».

## 1988 : Une rencontre hors du commun

Joseph fait désormais partie du club des producteurs de vivaces, il est à la tête de la production. Cette année- là, en fin de rencontre Edmond Pellet, membre de la commission de recherche et recherche un producteur susceptible de vendre ses plants à l'étranger. La situation de par sa proximité. Et le hasard ne s'arrête pas là quand il rencontre Chatte (père de Gilles Pellet, botaniste à St-Vérand).

Cette aventure va l'amener à reproduire de nombreuses plantes pendant une dizaine de pays) et le conduira jusqu'au Chili avec les membres de l'équipe pour produire dans le jardin..

Du 10 juillet au 20 août, à l'entrée du jardin du Lautaret il propose des plants au monde entier. Cette aventure va l'amener à côtoyer des chercheurs et des producteurs. Pendant ce temps, l'activité prospère, les vivaces qui avaient été à la première ligne. Elles sont installées dans les jardins d'ornement qui commencent à s'étendre de plus en plus.

Pendant plusieurs années, Joseph va fournir les grandes jardinerie de France. La rencontre avec un chef de rayon hollandais va lui ouvrir les portes de nouveaux clients trop lourdes et la pression des grandes enseignes de jardinerie vont pousser les collectivités afin de poursuivre son activité. Il n'abandonnera pas ses clients . Il travaillera aussi avec des architectes et des paysagistes pour être commercialisés. Très vite, la qualité de ses plants lui permet de se faire un nom et un laboratoire pour la mise en culture d'une espèce du Vercors. Cette espèce est la spécialisation d'une huile essentielle aux vertus cicatrisantes.





naire qui vient d'être réhabilité après plusieurs an-  
là que je dois vendre mes plants ». Trois années  
e pas.

s sont une dizaine et se retrouvent chaque année à Pa-  
l'association des Amis du jardin du Lautaret se présente  
entrée du jardin. Joseph est naturellement l'homme de la  
nd il découvre que M. Pellet est un voisin, originaire de

our le jardin (résultat d'une collaboration avec une tren-  
association à la recherche de nouvelles espèces à intro-

se des plants qui seront vendus aux touristes venus du  
, des botanistes de renom.

abandonnées au profit des annuelles reviennent en pre-  
commencent à devenir à la mode. La surface de culture

es qui commencent à s'installer dans les grandes villes.  
es de ce commerce. Par la suite les contraintes devien-  
e n'est plus supportable. Joseph va alors se tourner vers  
jamais les foires qui lui permettent de rencontrer ses  
et participera à la création de toitures et de murs végéta-  
om. Il travaille également dans le grand secret avec un  
e recherche devrait aboutir prochainement à la commer-



Voici une vie professionnelle bien remplie. Il cesse son activité en ayant une pensée pour ses parents qui lui ont transmis la passion des plantes et l'amour du travail bien fait et pour sa famille qui l'a soutenu...Il adresse un grand merci aussi à tous les clients qui lui ont permis de vivre sa passion, une pensée particulière pour sa toute première cliente originaire de St-Vérand, Marcelline Inard !

Ses successeurs déménageront bientôt la pépinière à Notre Dame de l'Osier. Afin de connaître ces 3 passionnés, dont une employée de Joseph, rendez-vous sur le site [jardindesalpes.fr](http://jardindesalpes.fr)

Des projets initiés par Joseph devraient être poursuivis par la nouvelle équipe, on peut citer l'aménagement d'une carrière à Choranche en plantes mellifères et la fourniture de plants pour un toit végétalisé de 2500 m<sup>2</sup> à Annecy en bordure du lac.

Nous leur souhaitons bonne chance, la vente se poursuit à Rossat pour le moment.

Pour autant, à Rossat chez Joseph, la passion est une affaire de famille...sa fille Lou s'installe en tant que facteur d'accordéon, nous parlerons d'elle prochainement.

Les plantes dont il est le plus fier : pavot bleu de l'Himalaya (la plus compliquée et la plus belle, idéale au Lautaret), edelweiss, gentiane, genépi, lewisia (qui lui a demandé plus de 10 ans de travail pour recréer de nouvelles variétés par autofécondation), azzorella de la cordillère des Andes et les marguerites des champs, le lin bleu, les sedums, les phlox et les sauges des prés....



L'école à l'heure de la  
gastronomie internationale



Mercredi 10 février, sous la direction de leurs chef(taine)s de cuisine, nos aventuriers ont innové pour confectionner les plus originales recettes qu'ils sont allés chercher aux 4 coins de notre petite planète bleue, en jonque à pattes, aéroplane solaire, navettes à pédales et autres moyens de locomotion extraordinaires...

Sucrés, salés, sucre-salé, liquides, solides le monde était dans nos assiettes pour notre plus grand plaisir !  
(quelques plats : compote de mangue, gâteau à la patate douce, palmiers à la cannelle, clafouti à la noix de coco et à l'ananas, trifle...).

*Panique au pays des contes, un spectacle drôle de la compagnie la Chouette Comédie...*

12 janvier, ambiance surprenante à la salle des fêtes, la Chouette Comédie présente son spectacle... Rien ne se passe comme prévu, les contes sont chamboulés et petits et grands sont allés de surprises en surprises...

Voici le compte-rendu fait par les élèves...

C'était l'histoire de Cendrillon. Elle devait aller au bal. Mais elle ne voulait pas y aller. Alors elle sort de son histoire et elle se promène dans les autres contes. A la fin, elle va au bal.

Il y avait un magicien, il faisait des tours de magie râtés mais très rigolos.

Il y avait Pinocchio qui avait son nez qui grandissait parce qu'il racontait des mensonges.

En fait c'était deux filles qui se déguisaient. On appelle des actrices des personnes qui jouent des rôles.

Les personnages,

Une sorcière, Blanche Neige, les 7 Nains, Cendrillon, un magicien, un dragon invisible, un prince, une princesse, le petit chaperon rouge, la mère grand, le chat, le belle au bois dormant, Pinocchio, Robin des bois...

Qu'en ont pensé les spectateurs ?

J'ai eu peur de la sorcière.

J'ai aimé avec la chaussette sur la tête.

La dame avec la robe en sacs poubelle, elle était violette, c'était Cendrillon pour danser au bal.

Quand la dame pétait pour nous faire rigoler, c'était la grand-mère du petit chaperon rouge.

La mère-grand a mangé un hamburger en plastique.





Quand les élèves de CE2 viennent lire une histoire aux élèves de grande section et CP. Vivement qu'on sache lire... Un moment fort apprécié des petits et des grands.

*A Zébulon pendant les vacances d'hiver.*



Embarcation pour le Canada ! Tout au long de la semaine, Zébulon s'est plongé dans l'ambiance Canadienne avec de multiples activités variées. Des castors, des chemins ferroviaires, des jeux de pistes, des parties de hockey et bien d'autres... ont amusé les enfants tout comme l'équipe d'animation! Cette chouette semaine était rythmée par de nombreuses sorties avec nos copains de l'AFR de Chatte (jeux gonflables, ski de fond) qui ont remporté un vif succès ! Sans compter que l'on a pu exprimer nos talents artistiques (et comiques) sur la glace, à la patinoire de Villard de Lans. Nos talentueux animateurs Geoffrey et Romain ont fabriqué de la neige lors d'une activité avec les zouzous mais ...pas assez pour faire de la luge ! Tels des amérindiens, nous avons plusieurs cordes à nos arcs ainsi nous avons remplacé la luge : Musée des automates pour les lapinoux et ballade avec « un intervenant nature » pour les plus grands.

Rendez-vous aux vacances de Printemps pour une prochaine embarcation !



**Le réveillon du 31 décembre, un véritable succès pour le plus grand bonheur des participants !**



Le Comité des Fêtes remercie « le restaurant des Terrasses Steak » et « Sun Music » qui nous ont fait manger et danser durant toute la nuit ainsi que tous les bénévoles et toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de cette soirée.



**La mondée du comité des fêtes a fait le plein samedi 9 janvier.**

**800kg de noix mondées....**

Et après l'effort le réconfort avec le casse-croûte offert par le comité des fêtes et les délicieux gâteaux amenés par les participants pour le dessert.

**Le comité des fêtes vous invite à fêter le 1 mai....Rendez-vous le 30 avril pour le repas dansant du muguet....**



Renseignements: 0682192945 ou 0638692367

**Vogue annuelle du vendredi 29 juillet au lundi 1 août**



Randonnée pédestre, VTT, animations variées, bal pendant trois jours, et bien sûr notre repas « cochon » le samedi soir et notre repas ravioles du dimanche soir, le feu d'artifice, concours de boules etc...

Réservez ces dates afin de venir nombreux à cette manifestation annuelle. Nous vous attendons pour de bons moments de convivialité.

Les personnes désireuses d'apporter leur aide pour la préparation de cette fête sont les bienvenues, on les accueille à bras ouverts dans une ambiance très sympathique.

**Contacts : 0682192945 ou 0638692367**

**La soirée Loto a remporté comme chaque année un vif succès !**

Près de 1900 cartons vendus !

Dans une salle des fêtes comble, décorée par les dessins des enfants de l'école, les parties se sont enchaînées. Une ambiance conviviale pour le plaisir des petits et des grands joueurs !

**Le Carnaval et la Vente de Brioches / Jus de fruits se sont déroulés sous le soleil !**

Le samedi 6 février, a eu lieu le carnaval des enfants : défilé derrière le char qui transportait Mr Carnaval, cette année il s'agissait d'un Minion violet fabriqué par les enfants de Zébulon.

250 St Genix et Pognes et 500 bouteilles de jus de fruits ont été vendus au cours de cette journée.

Merci à tous pour votre participation.



## Les manifestations à venir pour ce trimestre....

**10<sup>e</sup> édition des Rondes des Rameaux**  
**Randonnées VTT et Pédestre**  
**Dimanche 20 Mars 2016**

Parcours VTT : 15 km, 25 km, 35 km et 45 km

Parcours pédestres : 7 km, 12 km et 18 km

**Départ de 8h à 11h30 (salle des Fêtes)**

Tarifs : 7€ VTT / 5€ pédestre / Gratuit pour les enfants de moins de 12 ans

*Une assiette de ravioles offerte à l'arrivée et un cadeau pour les 300 premiers inscrits !*



**Vide Greniers**  
**Dimanche 24 Avril 2016**

**Salle des Fêtes – de 7h à 18h**



3€ le mètre à l'intérieur (avec table) / 2€ le mètre à l'extérieur (sans table)

Restauration rapide et buvette sur place, entrée gratuite.

Réservation au 06.98.50.32.53.

L'association Saint-Vérand Hier et Aujourd'hui a tenu son Assemblée Générale le 6 février. Trois nouveaux membres entrent au Conseil d'Administration : Jean-Gilles Arribert, Marie-Thérèse Dubreuil, Michelle Ruelle. Ils remplacent Josette et Alain Cotte, statutairement démissionnaires et Céline Dodos. Josette et Alain ont fidèlement fait partie du Conseil d'Administration depuis la création de l'association en 2008 et ils continueront d'apporter leur dévouement, leur disponibilité et leurs connaissances à l'association. Secrétaire depuis 2014, Céline a rempli sa fonction avec sérieux, discrétion, efficacité. Elle a souhaité passer la main tout en restant adhérente. L'Assemblée Générale a rendu hommage à Madame Rival, doyenne de la commune et membre d'honneur de Saint-Vérand Hier et Aujourd'hui, décédée en octobre 2015 à plus de 101 ans. Elle a également souhaité bon chemin à Bernard Rey qui, impliqué depuis la première heure dans la gestion et les réalisations de l'association, a choisi de consacrer désormais toute son énergie et tout son temps au service des personnes en difficulté sociale.



L'année 2016 devrait permettre la concrétisation de projets déjà engagés et la mise sur pieds de quelques autres. La dynamique a été lancée dès janvier avec la publication d'une brochure intitulée *Le bulletin paroissial, source d'informations pour l'histoire locale*. Analysant près de 5.000 articles publiés de 1902 à 1970, Michel Jolland montre que, au-delà de sa vocation religieuse, le bulletin écrit, à sa manière, une part de l'histoire du village et des alentours. D'autres publications sont à l'étude, et notamment un troisième livret signé André Martinais, membre d'honneur de l'association et infatigable passeur de Mémoire. En ce qui concerne les manifestations, une première conférence aura lieu **le vendredi 27 avril, à 20 heures** à la Salle des Fêtes. Il sera question de porter un regard sur la terre de Saint-Vérand à trois moments qui comptent dans son histoire : 1349, date de la vente du Dauphiné à la Couronne de France, 1646 et le coup de force de Jean VI de la Croix, seigneur de Chevrières, 1786 et la confiscation des droits ancestraux des habitants du village sur la forêt de Chambaran.

**Le dimanche 22 mai**, ce sera le premier Printemps des Cimetières à l'initiative d'un organisme patrimonial de la « nouvelle » Région Auvergne-Rhône-Alpes. Saint-Vérand figure parmi les 48 communes participantes. A partir de 14 h 30 une visite commentée du cimetière permettra d'évoquer quelques épisodes peu connus : l'étrange destin de l'église de Saint-Victor inexplicablement disparue des mémoires, l'affaire du jardin du curé constitutionnel Moyroud, la longue marche du vieux cimetière vers celui que nous connaissons aujourd'hui. On s'interrogera également sur la signification symbolique de ce lieu, sa place dans la vie de la communauté et son rapport à une certaine vision affective et esthétique de la vie, la mort et l'au-delà. Cette visite sera également l'occasion de découvrir des richesses architecturales insoupçonnées puisque le cimetière de Saint-Vérand compte plusieurs tombes répertoriées à l'inventaire patrimonial de l'Isère.

**Le samedi 28 mai de 9 à 12 h**, dans le prolongement du parcours-découverte de septembre 2015 aux Maines, une sortie botanique aura lieu aux Terres Blanches sous l'égide de Gilles Pellet. Il n'est pas exclu qu'une séance consacrée à l'analyse de photographies en noir et blanc issues du Fonds Noël Caillet complète le programme du premier semestre.



Le programme du second semestre, commencera par les Journées du Patrimoine en septembre, avec une visite inédite de la collection de plantes rassemblée par Joseph Sarreil à Rossat. Comme on le voit, l'association a du pain sur la planche. Il faut d'ailleurs prendre cette remarque pour un clin d'œil : le pain est l'une des thématiques qui sera abordée dans les années qui viennent !

Le 26 mars à 20 heures au Forum  
à Saint-Marcellin



**8 parties SUPER LOTO** 2,50€ le carton

- 2 Séjours  
(une semaine au Cap d'Agde et une semaine en Auvergne)  
- Scooter

**A GAGNER** - TV écran plat 140cm, sèche-linge  
- Salon de jardin, machine à bière  
- Four à pizza, consoles, outillage...

Plus de 160 lots !

2 parties réservées aux joueurs de la salle !  
Gagnez pour d'autres et soyez récompensés ...

BUVETTE ET SNACK Sur Place **Toute partie primée !**

**LES JOYEUX DAUPHINOIS**  
Les joyeux Dauphinois vous annonce le programme pour le trimestre à venir :



23 Mars : fête de Printemps  
13 Avril : pogne de Pâques  
27 Avril : concours interclub (sous réserve de la disponibilité de la salle des Fêtes)  
25 Mai : sortie restaurant (lieu à définir)  
22 Juin : fête des mères et des pères.

Le club reste ouvert pendant les vacances scolaires.



## GMS Project se mobilise contre le cancer.

Les 21 et 22 mai organise la première édition du show wheels regroupant des Harley-Davidson, des vieilles voitures américaines et des treks (motos à 3 roues). Un bal aura lieu le samedi. L'intégralité des recettes sera reversée au centre Léon Bérard pour les enfants cancéreux.

*Sous réserve des autorisations restant à délivrer.*

### Agenda mars :

Le 20 mars : Les rondes des rameaux, randonnées pédestres et VTT,  
Le 23 mars : fête du printemps des joyeux Dauphinois,  
Le 26 mars : loto de l'As versau au Forum à Saint-Marcellin.

### Agenda avril :

13 avril : pogne de Pâques des joyeux Dauphinois,  
24 avril à partir de 7 heures : vide grenier,  
27 avril : concours interclub des joyeux Dauphinois,  
27 avril à 20 heures : conférence organisée par SVHA sur l'histoire de Saint-Vérand,  
30 avril : Repas dansant du muguet.

### Agenda mai / juin :

21 et 22 mai : premier show wheels et bal,  
22 mai à 14 h 30: Printemps des cimetières,  
25 mai : sortie restaurant des joyeux Dauphinois,  
28 mai de 9 à 12 heures : sortie botanique aux Terres blanches.

## Naissances

Pas de bébé ce trimestre

## Mariage

Aucun couple ne s'est dit Oui pour la vie ce trimestre !

## Décès

Joséphine Mounier le 10 février

Joseph Joly le 26 février

Jean Fugier le 26 février

Daniel Pain le 5 mars.

### Services municipaux :

☐ **Mairie** : Lundi et jeudi : 13 h 30 à 17 h

- Mardi, mercredi et vendredi :

8 h 30 à 12 h et 13 h 30 à 17h.

- Samedi de 8 h 30 à 12 h.

Tél. 04 76 38 11 05

**M. le Maire et les adjoints reçoivent sur rendez-vous.**

### ☐ Agence postale :

Lundi, jeudi et vendredi de 13 h à 15 h 45,

Mardi de 8 heures 30 à 11 heures 30 et de 13 heures à 15 heures 45,

Mercredi de 8 heures 30 à 11 heures 30,

Samedi de 9 heures à 11 heures 30.

### Service intercommunal :

#### ☐ Déchetterie :

Route de la croix de May à Saint-Sauveur :

- du lundi au vendredi de 9 à 12 heures et de 13 heures 30 à 18 heures.

- Le samedi de 9 à 18 heures.



***L'association Saint-Vérand Hier et aujourd'hui recherche des photos et témoignages de jardiniers.***

A côté des manifestations et des publications, deux thématiques vont en 2016 se développer en toile de fond : le jardin et les charbonnières. La première pourrait comporter un aperçu historique (1950-2016) et un état des lieux du jardin aujourd'hui. Les techniques ont évolué et l'on peut faire l'hypothèse que la manière de considérer et de « vivre » la pratique du jardinage s'est modifiée. Appel est lancé à tous les habitants de la Commune : qu'ils soient Saint-Vérannais de toujours ou récemment installés, jeunes ou moins jeunes, qu'ils pratiquent ou non le jardinage, tous peuvent parler de ce que représente pour eux le jardin. L'association se propose de rassembler des témoignages et des photos de jardins, de jardinage.

(contact : Jacques Ducros 06 32 54 76 79)